
 

 

 

 

 

 

Assessorato Urbanistica Pianificazione per lo Sviluppo sostenibile 

Politiche Abitative 

 

 

Interrogazione Gruppo Consigliare Movimento 5 Stelle 

Prot. 25120 del 26.01.2021  

 

Oggetto: Lavori di creazione strada di accesso (Via Amundsen) al nuovo Conad di Via Emilia Ovest 

e impatto su Polo scolastico e vita del quartiere 

 

Consiglieri firmatari: Enrica Manenti, Andrea Giordani, Giovanni Silingardi 
 

In premessa si richiama la risposta data in Consiglio comunale il 18 febbraio u.s. rispondendo ad 

interrogazione avente il medesimo oggetto. La trascrizione è visionabile in quanto pubblicata nel sito 

del Comune di Modena: seduta n. 2107 del 18/02/2021 al seguente link: 

https://modena.videoassemblea.it/dettaglio_seduta.php?id_seduta=88 

 

- se e quando i cittadini del Quartiere Madonnina siano stati informati di questa importante modifica 

alla configurazione delle aree vicine al Polo scolastico e se c’è stata discussione pubblica 

Il progetto ha avuto un iter lungo ed è stato presentato in incontri promossi 

dall’Amministrazione e in incontri col Quartiere. L’iter procedimentale non prevede la 

formalizzazione di pareri da parte di soggetti diversi da quelli coinvolti nella definizione del 

progetto. 

  

- se sono state presi in considerazione tracciati della strada meno impattanti  

Non si comprende quali possano essere le alternative stante che lo spostamento dell’attività 

produrrà una riduzione del traffico su via Amundsen. Ovviamente il recupero dell’area oggi 

dismessa produrrà, al netto delle diverse destinazioni ammissibili, un incremento inevitabile del 

traffico, la collocazione di un servizio di prossimità non è in sé un attrattore e quindi fungerà 

da attività di servizio delle persone che risiedono, lavorano o transitano già oggi sul reticolo 

stradale della Madonnina.  

 

- se in caso negativo siano state previste opere di mitigazione (barriere, terrapieni, siepi, ecc.)  

dell’impatto della strada (rumore, inquinamento) che rendano possibile la completa fruizione degli 

spazi verdi agibili dai ragazzi, già ridotti dalla cancellazione del precedente parchetto 

Ai margini dell’area scolastica non è presente un parchetto ma un’area urbanizzabile e 

parzialmente urbanizzata stante che già servita da viabilità.  

L’analisi istruttoria non ha evidenziato impatti necessitanti di mitigazioni.  L’incremento dello 

spessore della siepe e la sua natura (siepe/albero) concorrerà a una schermatura visiva e di 

filtro. 

  

- se, in base anche a quanto previsto nel PUMS recentemente approvato, è stata presa in 

considerazione la possibilità di creare zone quiete o ZTL temporanei in tutta l’area scolastica 

comprese le strutture di servizio (palestre, aree verdi)  



Il progetto è antecedente il PUMS, ma ne ha predefinito alcune condizioni di attuazione. L’area 

per la sosta consentirà di chiudere al transito il tratto di via Amundsen più prossimo all’area 

di ingresso e consentirà di accedere ai due nuclei (materna e nido) attraverso percorsi ciclabili 

e pedonali 

 

- se sono previste nella nuova strada dissuasori che impediscano l’utilizzo improprio del collegamento 

ad esempio per bypassare file di auto che si dovessero creare in Via Emilia 

La verifica fatuale consentirà di capire se e come l’area di accesso all’esercizio commerciale 

potrà essere utilizzato in modo improprio, laddove l’unica effettiva possibilità sarà da chi deve 

entrare in via Amundsen, che risulta oggi incomprensibile l’utilizzo di un tracciato tortuoso, 

anche a velocità 10 km (come ci si muove nelle aree di sosta) anziché tagliare prima ed entrare 

da via Uccelliera. Ove ciò dovesse accadere verranno inseriti ulteriori presidi per dissuadere gli 

automobilisti da questi comportamenti scorretti.  

 

- come e quando si pensa di affrontare i problemi sovraesposti e le possibili soluzioni incontrando i 

cittadini interessati in sede di dibattito pubblico in Quartiere 4. 

L’Assessorato ha incontrato tutti i cittadini che hanno richiesto di incontrare 

l’Amministrazione; ha organizzato, con gli strumenti a disposizione in questa fase di emergenza 

sanitaria, oltre 20 video call, con contatti complessivi superiore alle 100 persone. L’attività ha 

portato inoltre a incontrare organismi scolastici, associazioni.             

 

 

L’Assessora 

                      Anna Maria Vandelli 

                          (firmato digitalmente) 
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